

Le Puy, July 4, 2015

■ AUVERGNE > HAUTE-LOIRE > LE PUY 04/07/15 - 06H00

Une trentaine d'Américains rassemblés aux pieds de la statue du héros de l'indépendance



L'association bientôt octogénaire, « American friends of Lafayette », est à l'origine d'un séjour, à Paris puis en Haute-Loire, d'un groupe d'une trentaine d'Américains, des amis du héros des deux mondes.

Le personnage compte énormément Outre-Atlantique. Son aura est d'autant plus grande depuis l'accostage de l'Hermione sur les côtes américaines. Parmi les participants à ce séjour dans l'hexagone, il y a une poignée de sympathisants français, dont Myriam Waze, laquelle possède une résidence à Chavaniac Lafayette. Elle était donc en quelque sorte prédestinée à accompagner les hôtes américains depuis leur arrivée en Haute-Loire, dimanche 28 juin. Le groupe a déjà été accueilli par l'Assemblée départementale et visité le château de La Fayette. Il était au Puy-en-Velay, mardi, où un hommage appuyé franco-américain a été rendu en fin d'après-midi aux pieds de la statue, boulevard Saint-Louis.

Une statue, comme le rappelait Yves Devèze, représentant la municipalité, « qui symbolise l'indépendance des nations ».

Elle a été inaugurée le 6 septembre 1883. Sa propre histoire, bien souvent évoquée lors de cérémonies du souvenir, est rocambolesque avec son « enlèvement » durant la dernière guerre par un groupe de résistants. Mardi donc, les honneurs ont été rendus à celui qui incarne l'indépendance américaine. Dans une attitude recueillie, les hôtes d'un jour se sont souvenus

que leur démocratie a pris en quelque sorte naissance il y a bien longtemps en Auvergne.